

PRECIOS DE ANUNCIOS

Table with 2 columns: Description of ad types (e.g., En la segunda plana, En la tercera) and their corresponding prices in pesetas.

25 ejemplares 75 céntimos

Suscripción.—PAGOS ADELANTADOS

Table with 2 columns: Subscription details (e.g., En Madrid, un mes) and prices.

(UNIDO CON "EL NUEVO COMBATE")

La correspondencia se dirigirá en esta forma: EMILIO PRIETO VILLARREAL, Capellanes, 1, segundo, Madrid

FIESTA REPUBLICANA

La Comisión organizadora de Unión republicana invita á los republicanos de los diferentes matices al meeting que se celebrará el día 11 próximo, á las ocho de la noche, en el teatro del Príncipe Alfonso, conmemorativo del 22.º aniversario de la proclamación de la República española, y espera que concurrirán á él todos los que, amantes de la Democracia y de la República, entiendan que aquel acto será digno remate del recuerdo que evoca, si en él quedara sellada para siempre la Unión sincera de la gran familia republicana.

La entrada se hará con billetes. Los billetes podrán recogerse, desde el domingo, en las oficinas de la Comisión de Unión republicana, Gorguera, 5, principal, y en los puntos siguientes:

- Carmen, 20, entresuelo.—D. Norberto Peydro. San Onofre, 3, panadería.—D. Feliciano Blanco. Príncipe de Vergara, 4, entresuelo.—Casino de Unión Republicana.

La Comisión se reserva los palcos, para subvenir á los gastos con los donativos que hagan los que deseen adquirirlos.

POR LA IDEA

EL 11 DE FEBRERO

Una vez más celebraremos los republicanos españoles esta fecha memorable. Del 73 acá han muerto muchos sin ver realizada su esperanza de asistir de nuevo á la proclamación de la República, y muchos han sido también los que ocuparon los vacíos dejados por los primeros.

En esta fiesta de los republicanos debemos, al par que rendir el debido homenaje á los que encontraron en su patriotismo energía y habilidad suficientes para instaurar la forma de Gobierno anhelada por el pueblo, reflexionar, con la atención debida, sobre la realidad de las cosas, sobre la presente situación de la política española, sobre el actual estado de la opinión republicana.

Al recordar un día glorioso del pasado, debemos traer también á la memoria que han transcurrido veintidós años mortales sin ningún resultado positivo para los intereses

patrios, no obstante el sacrificio de algunos y el buen deseo de los más; y de este recuerdo y de las consideraciones que origina, deducir prácticas consecuencias, que puedan en breve plazo remediar los males de nuestra nación, merecedera como la que más pueda serlo, de tener administradores probos y honrados gobernantes. Unidos los republicanos, dejando á un lado las diferencias que nos separan, conseguiremos, quién lo dudal ver restablecida la soberanía nacional.

LOS PARTIDOS REPUBLICANOS

Quando la verdad salta á la vista, es inútil cerrar los ojos ante ella, y la verdad es que los partidos republicanos se encuentran en evidente período de descomposición.

Examinemos el caso con la debida serenidad de espíritu, con la templanza necesaria, con el interés que tan grave asunto merece y con el dolor que causa en el ánimo de todos los buenos republicanos una verdad tan triste como positiva.

Nada de recriminaciones. Sería tiempo perdido. ¿A qué volver los ojos al pasado, si el porvenir reclama imperiosamente nuestra atención?

A todos, en más ó en menos, nos alcanza la responsabilidad del fracaso de nuestra política, claramente evidenciado en veinte años de propaganda pacífica y de intentos revolucionarios, sin que después de tan largo plazo, nos encontremos en mejor situación que el día funesto en que cayó la República, herida de muerte por la espada de un soldado á quien la misma República encumbrara.

Reconozcamos el error de los de arriba y de los de abajo; reconozcamos que todos procedieron con la mejor buena fe y con el más acendrado patriotismo; pero esto que no nos impida reconocer nuestros errores, y, sobre todo, que no nos obligue, por un mal entendido amor propio, á insistir en ellos. Igualmente causas producen siempre iguales efectos, y algo nos dice y algo nos enseña el largo período que lleva de existencia la monarquía, á pesar del ciego empeño con que ha procurado desacreditarse, allanando el camino á la República, tan deseada por la mayoría del pueblo español.

En peor situación, decimos, porque si la monarquía no ha sabido gobernar, ha sabido corromper.

Su labor ha sido obra del tiempo. Del tiempo que ha empleado en matar la fe, en amortiguar los entusiasmos, en desarrollar los egoísmos más brutales y más asquerosos. No crear en nada. Satisfacer los más groseros apetitos, alzarse de hombros cuando se habla de los intereses de la generalidad, vivir dudando y comiendo, he aquí en breve síntesis la política restauradora, fácilmente aceptada por la nueva generación.

Tales maestros han tenido y tales ejemplos ha visto. De tal modo se han elevado en estos últimos tiempos los prevaricadores sobre

los leales, los tráfugas sobre los consecuentes, los desmoralizados sobre los que siempre rindieron fervoroso culto al honor sagrado y á la virtud severa.

Además de esto, la muerte ha abierto en nuestras filas grandes claros, y como los hombres que los llevaban, conservando la fe y los entusiasmos de otros tiempos, han muerto pobres y acaso olvidados, el contraste ha resultado violento, poco á propósito para ejercer atracción sobre aquellos que al hacer á la vida pública veían de un lado un camino de flores y de otro una senda tortuosa y oscura, en cuyo término se vislumbraban los campos del olvido, de la ingratitude y de los desengaños.

La labor monárquica ha producido estos frutos, y como además de esto, lleva el virus corruptor á las aulas, nada es posible esperar de la generación novísima. La otra, la que vendrá después, nacerá con el mondadientes en la mano.

Ahora, dígame si conviene poner remedio radical á males tantos, ó si debemos condenarnos á sancionar con nuestro quietismo las agencias de la Patria.

TIJERETAZOS

El Motín aplaude en los siguientes términos la actitud en que se ha colocado El País: «¿Quién, que haya venido leyendo El Motín, no recuerda conceptos iguales, aunque con palabras distintas, y quién será capaz de sostener que he llegado nunca en mis censuras al extremo que El País?»

Al paso que vamos, cercanos están los días en que yo, tan censurado y tan mal juzgado por lo que los imbéciles llaman la violencia de mi estilo, sea colocado en la categoría de los periodistas dulces, bonachones y optimistas.

Y por cierto que el colega semanal ha mejorado notablemente sus condiciones materiales, con la circunstancia de haber rebajado el precio del número en venta, que será en adelante cinco céntimos.

De salud sirva; porque en estos tiempos hay muchos republicanos que sólo leen la prensa monárquica.

El Sr. Pasquín, job, asombro! ha hablado de dimisión.

Pero el Sr. Sagasta ha conseguido convenirle, y seguirá sentándose en el banco azul. Ese Díaz Moreu le trae á mal traer.

En el Senado: «El general PANDO: No tendremos ejército para la defensa de la Patria. El ministro de HACIENDA: La Patria no cuenta con ejército que la defienda. El general PANDO: Es necesario hacer ejército, cueste lo que cueste. El ministro de HACIENDA: Cueste lo que cueste, ya lo dije yo.»

Sr. de Solimán, poeta marroquí: No estaría de más que pusiera usted en verso árabe las declaraciones del general Pando y del

ministro Canalejas, con el piadoco fin de popularizarlas en Marruecos.

Por si acaso no saben que después de muchos años de paz restauradora, estamos sin ejército propiamente dicho.

Verdad es que los moros del Riff ya están enterados.

COPLA DEL DIA

DISFRACES

A paso de gigante ó de Aguilera se acerca el Carnaval, y todos los políticos ya tienen preparado el disfraz.

De besugo escamado y aturrido veremos á Pasquín, huyendo de Moreu, que irá de foca, queriéndolo engullir.

Cuba al hombro, y vestido de gallego, su traje natural, Becerra, el elegante, en el Retiro su garbo lucirá.

A Gamazo veremos disfrazado de paloma sin hiel, dando granos de trigo con el pico á su amigo Moret.

Este, con los vuelos recortados, de halcón se vestirá, y Sagasta, en memoria de otro tiempo, de viejo calamar.

Aguilera de oso, Pepe López de tímida perdiz, Abarzuza de mico, pero grande, y Maura de delfín.

Cuadrillas de danzantes habrá muchas y de bandidos, más; en resumen: que vamos á reirnos mucho este Carnaval.

EL BACHILLER CARRASCO.

POLITICA

Por la mañana

El final de la sesión de ayer.—Los alcoholes.—Asturianos y gallegos.—Los pioneros.—La embajada.—En favor de Aragón. Pasquín se queda.—Consulta á los jefes republicanos

El Sr. Rodríguez San Pedro combatió ayer en el Congreso las atribuciones que se dan en el proyecto de reformas antillanas, al Consejo de Administración, facultades que, en su opinión, son soberanas y constituyen un peligro para el régimen actual de la isla de Cuba.

En nombre de la comisión, contestó el señor Rodríguez que era un compromiso de

honor del partido liberal reformar el régimen actual económico y político de dicha isla. Pidió después á los diputados de la unión constitucional que desautorizaran solemnemente cuanto ha dicho el Sr. Rodríguez San Pedro.

Y la desautorización no se hizo esperar, pues á una interrupción del diputado silvelista opuso otra el Sr. Romero Robledo, produciendo gran efecto en la Cámara.

La comisión mixta de diputados y fabricantes de alcoholes se reunió ayer mañana con los Sres. Cruz, Oya y Toledoano, funcionarios de Hacienda nombrados por el ministerio para llevar en aquella la representación del Gobierno.

Después de estudiar las bases publicadas por la prensa, acordaron pedir datos de tributación á los fabricantes de provincias, para presentar una cantidad fija á la Hacienda.

Los diputados y senadores de Asturias y Galicia han tomado los siguientes acuerdos:

- 1.º Mantenimiento de las tarifas especiales número 5 para los ganados, y señalamiento, si fuese posible, como máximo de transporte, 30 céntimos de peseta por vagón y kilómetro en trenes de una velocidad media de 80 kilómetros. 2.º Rebaja de las tarifas para el pescado en 20 céntimos de peseta por tonelada y kilómetro, ó sea de 55 á 40 pesetas la tonelada, desde los puertos de Asturias y Galicia á los del Mediterráneo. 3.º Qué se gestione al Gobierno inglés la habilitación de mayor número de puertos para la introducción de los ganados, y que baste para probar la sanidad de los mismos un certificado de nuestros veterinarios, ó por lo menos, que en los que expidan los de Inglaterra tengan intervención los cónsules de nuestro país.

A última hora se aprobó ayer en el Senado el proyecto de ley suprimiendo los derechos de exportación de los plomos y galenas argentíferos.

Se asegura que han surgido algunas dificultades en las negociaciones que la embajada marroquí tiene entabladas con el ministro de Estado.

Confirma estas noticias el hecho de que hace dos días no se celebran conferencias entre el embajador y el Sr. Grotzard.

La embajada debe tener concluida su misión el día 13, en que empieza la luna del Ramadán, durante la cual los fieles creyentes de Mahoma no pueden dedicarse sino á sus prácticas religiosas.

Se atribuye al Sr. Moret el propósito de presentar al Congreso una proposición de ley estableciendo un sistema de riego en la región aragonesa, que favorezca aquella empobrecida agricultura, mediante pantanos con aprovechamiento de las nieves.

El Sr. Moret aprovechará la circunstancia de discutirse los presupuestos para exponer su idea y gestionar que se incluya en el capítulo correspondiente de los mismos.

Ayer quedó constituida en el Congreso la comisión que ha de dictaminar en el proyecto de demarcación de juzgados, y nombró presidente al Sr. Gamazo y secretario al señor Sánchez Guerra.

Pasquín, el pobre Pasquín, se incomoda por la oposición que se le hace desde los mismos bancos de la mayoría, y ayer volvió á decir, aunque con la boca pequeña, que se verá obligado á dimitir si el Sr. Díaz Moreu persiste en criticar su gestión. Pero como necesitaba poco para dejarse

—Señor.... si algún día, por un suceso cualquiera, hubiese de separarme de vos, os suplicaría que intercedierais, para que me admitieran al servicio de....

—Acaba.

—De la princesa de Montbar.

Tan inesperada satisfacción causaron estas palabras á mi amo, que me estaba mirando petrificado, que, como él, me quedé sorprendido.

—¿Hay coincidencias singulares! dijo pensativo.

—¿Cómo!

—Si yo hubiera sospechado que, en vez de aceptar la independencia con que te brindaba, tratabas de servir á alguien, te habría pedido una gracia, como un sacrificio, que entraras en casa de Mad. de Montbar....

—¿Será cierto, señor!

—¿La conoces por ventura?

—Señor....

—Se me ha escapado esta pregunta, que será la posterior. Sea ó no que la conozcas, Mad. de Montbar es la criatura más noble que existe, y como algún día puede amenazarla un gran peligro.... juzga de mi contento al saber que tiene á su lado un servidor como tú....

—¿Está amenazada la princesa?

—Tú velarás por ella.... porque, afortunadamente, habrás de estar siempre cerca.

—¿Si, siempre! exclamé. Mas ¿por qué peligraba la princesa?

—Después de una pausa, contestó mi amo:

—Las desgracias que persiguen y amenazan á Mad. de Montbar son de varias clases; siendo una hija admirable, ha perdido el cariño de su padre; siendo esposa amante, me temo que sea indignamente engañada por su marido.... el pesar la conducía á la sepultura, cuando hace dos meses se rebeló contra el dolor.... irritóse su orgullo contra la injusticia de la suerte, y desde entonces apa-

—Hablemos de otra cosa. Ya conoces, hijo mío, que no te he de haber sacado de una situación casi desesperada, para abandonarte de nuevo: eres entendido, honrado, animoso; tienes experiencia de lo que es la desgracia, la mejor de las maestras.... aseguraré tu suerte....

—Señor....

—No para que estés ocioso, pues la ociosidad depraba, sino para abrirte el camino de una carrera honrosa. A tu edad, con tu amor al trabajo, no puedes menos de prosperar; ¿te sientes con alguna vocación determinada?

—¿Yel dije titubeando.

—No te conviene la servidumbre.... tal al menos como está establecida.... porque á mi juicio, debería el servidor formar parte de la familia, y hay en esa clase también grandes reformas que introducir.... ¡Tiempo! tiempo! exclamé dolorosamente.... Volvamos á lo que á ti te interesa.

—Señor, sé que jamás encontraré otro amo como vos: no obstante....

—¿Aún quisieras servir? me dijo el doctor, mirándome atónito.

—Sí, señor; mas....

—¿Qué?

—Una persona sola hay en el mundo á quien quisiera servir.

—¿A quién? A mi hijo, quizá.

—No señor, aunque conozco toda la nobleza de su corazón.

—¿Pues á quién deseas servir?

—Concededme una gracia.

—¿Di.

—Tened bastante confianza en mí para prometerme no interrogarme acerca de los motivos de la petición que os voy á hacer; los motivos son honrosos y puros....

—Te creo; los respetaré.

por fuera, y metió la mano para abrir.... ¿En el primer sueño, qué mucho que no oyeras?

—En efecto, y cuando me levanté muy inquisita, os oí gritar.

—El ladrón derribó un mueble al salir, y el ruido me despertó. Me levanté, tomé una luz y abrí la puerta: me viéndome huir á un hombre, tomé un arma, y eché detrás de él, dando al grito de ¡ladrones!

—Entonces salí yo, señor, tropecé con un hombre que me hirió: le arranqué el puñal, y le herí por defenderme....

—Ese miserable debe conocer la casa, y creyendo que no tenía criado, y que aquí nadie dormía....

—¿Valgame Dios! exclamé oyendo hablar á mi amo pensosamente, y reparando en la palidez de sus facciones, que denotaban vivo dolor.... ¿Qué tenéis, señor?

—Nada, nada, me dijo el doctor, apoyándose, sin embargo, en el lecho con una mano y aplicándose la otra sobre el corazón, como si padeciera mucho.

—Te digo que no es nada, repitió con voz más oprimida.... me son perjudiciales las emociones violentas, y con esta ocurrencia....

—Pero siempre tendré tiempo para curarte.... Por fortuna, ya está aquí Suzón.

En efecto, entraba la vieja, acompañada por dos hombres, el portero y su hijo.

—Suzón, pronto.... ¡el estuche y vendas! exclamé el doctor.... me siento malo.... mas aún podré hacer la primera cura.

Aguantando sus dolores con un valor heroico, me curó mi amo la herida con mano firme; mas apenas concluyó, le acometió una crisis tan violenta, que hubo que trasladarle á la cama.

Luego que se acostó, me dijo con voz ahogada, porque me había empeñado en acompañarle:

—Escribe á mi hijo que venga así que reciba la car-

convencer, barataron algunas palabras de Sagasta para tranquilizarle, por lo que hoy volverá a sentarse en el banco azul como si tal cosa.

La comisión ejecutiva nombrada por el meeting del 17 de Noviembre visitó ayer a los Sres. Pi, Salmerón y Muro.

LA REFORMA SOCIAL

No debe quedar sin respuesta el oportuno artículo del Sr. Díaz Valero respecto a lo que debería hacer por las clases obreras la futura República.

Hace muchos años que preocupa a los partidos republicanos el problema obrero, y que los prohombres del republicanismo, aprovechando la ocasión, nos han dado a conocer sus opiniones socialistas unos e individualistas otros.

Y decimos sólo opiniones, porque ninguno de ellos, individualmente ni en representación de los organismos a que pertenecen, han dado una fórmula concreta para resolver el asunto, y todo ello se ha reducido a disquisiciones más ó menos acertadas.

La democracia socialista, en cuya representación hablamos, es, por el contrario, la única que ha mantenido siempre un criterio fijo, y que ha presentado un plan de reformas sociales perfectamente realizables por un Gobierno honrado.

Sin embargo, debemos decirlo muy claro; la democracia no reconoce una clase obrera, como tal clase, ni menos aún representantes de carácter esencialmente obrero, como lo indica el Sr. Díaz Valero, porque la experiencia nos enseña que este procedimiento nada resuelve, y que, por el contrario, que desde el famoso Pablo Iglesias, hasta los diputados obreros de Francia, resultan más burgueses que los de cualquiera otra clase, y saben vivir como tales, del trabajo de los céndidos obreros, en cuyo nombre discursan y se agitan.

Prueba de esta afirmación es el estudio detenido del movimiento obrero, hecho en Cataluña por el conocido publicista Ernesto Bark, en donde ha encontrado a los Pamias, los Valeros y tantos otros, explotando al obrero y haciendo de la agitación obrera un modus vivendi.

Es necesario, y aun indispensable, que los partidos republicanos se ocupen seriamente del problema social, si es que quieren tener a su lado a las masas populares, que desengañadas de la política, tal como hoy se entiende, se van alejando de la República como lo hicieron de la monarquía, porque lo mismo en ésta que en aquella, no encuentran nada positivo, nada concreto que pueda hacerles esperar en la solución de todos aquellos problemas que les interesa.

Así, pues, la Unión Republicana, ya que ha tenido el acierto de hacerse eco de las aspiraciones obreras, de un paso más en este terreno y elija una comisión de reformas sociales que enseñe a la que existe nombrada por el Gobierno lo que hay que hacer, y que por fin presente un plan de reformas concretadas en proyectos de ley, que puedan estudiarse y discutirse por todos los republicanos españoles, y que formarian la base, una vez aceptadas por todos, de las reformas que en este sentido había de realizar la futura República.

Sin este trabajo, las masas obreras no crearan en la sinceridad de la Unión Republicana, porque, hartas de promesas y palabras huérfanas, sólo se dejan seducir por hechos.

Y la Revolución, si ha de ser tal, necesita el apoyo del Pueblo; y para conseguirlo, es de imprescindible necesidad que se cuente, antes de comenzar la lucha decisiva, con un plan completo de reformas sociales que implantar por medio de decretos, para dar una garantía al pueblo de que la Revolución triunfante seguirá el camino marcado por la razón y la justicia, y que este triunfo no ha sido el triunfo de una bandera ó de un partido, sino el hermoso triunfo de todos los que sufren contra los que nos explotan y deshonran.

Ricardo Yesares.

¡Qué escándalo!

Con este título hace nuestro estimado colega Los Gremios una denuncia muy digna de atención y correctivo.

He aquí la parte más esencial del artículo á que nos referimos:

«El presidente de las Juntas Directiva y Consultiva de los Sindicatos y de la Sociedad de expendedores de aceite mineral al por menor, incesante en cumplir la misión que le confíaron para que la venta ambulante se reglamente y no se expendan por los vendedores los artículos que determinan las Ordenanzas municipales y se citan en la disposición 5.ª del bando publicado por el señor conde de Romanones el día 10 de Enero del mes próximo pasado, nos invitó á que visitáramos la tenencia de alcaldía del distrito del Centro, con el fin de ponernos de manifiesto, no sólo el incumplimiento del bando por lo que respecta al aceite mineral, sino también las infracciones de los vendedores y la ilícita forma que emplean para expender este artículo.

«En efecto, excudados con la autorización concedida por el alcalde primero á D. Andrés García, para investigar la infracción del bando, llegamos á la dependencia municipal citada, acompañados de los Sres. D. Daniel López, D. Pedro López, D. Antonio García, D. Francisco Fermín y D. Gabriel López, todos pertenecientes al gremio de expendedores de aceite mineral al por menor, y los guardias municipales que prestan sus servicios de noche, nos permitieron reconocer las siete vasijas de otros tantos vendedores ambulantes y las medidas usadas por éstos para expender su artículo. Reconocidas estas últimas, resultaron unas con doble fondo, otras abolladas, otras sin contrastar y las más, tan pequeñas, que á simple vista se observa la diferencia de tamaño que guardan con las legítimas.»

Bueno será que el alcalde de Madrid proceda con la energía que tal escándalo reclama.

Los diputados castellanos

Como anunciábamos, ayer se reunieron los diputados castellanos en la Diputación provincial, acordando no reunirse hasta mañana, para dar cuenta del resultado de sus gestiones.

Una comisión visitó al ministro de Hacienda y otra á los Sres. Sagasta y Puigcerver, saliendo de ambas bastante satisfechos los comisionados, pues si bien no prometieron acceder á todas sus pretensiones, acogieron favorablemente las más importantes.

El Sr. Gamazo obsequió anoche en Fornos con un banquete á la comisión de Valladolid, compuesta de los Sres. Vallejo, Moyano, Silio y Burgos, que pronunciaron calurosos brindis en favor de la agricultura.

EN FAVOR DE LA PROTECCION

Ayer se celebró un meeting proteccionista en el Circulo Artístico Comercial de Ciudad Real.

Asistió numerosa concurrencia, compuesta en su mayor parte de agricultores y comerciantes.

Presidió el Sr. Pérez, ó hicieron uso de la palabra los Sres. Haro, Mulleras, Morvás y Hallín, todos en sentido exageradamente proteccionista, presentándose unas bases, en las cuales se pide aún más protección que la que solicitan las Diputaciones castellanas para los trigos nacionales.

Es fácil que vuelvan á celebrar otra reunión, con objeto de ponerse de acuerdo, cosa que ayer no consiguieron.

Asamblea de periodistas

El antiguo escritor malagueño, D. Antonio Fernández y García, director del diario La Unión Mercantil, ha solicitado el apoyo de hombres importantes para la celebración de un Congreso español de periodistas, que trate de las cuestiones siguientes:

- 1.ª Establecimiento de un Montepío para literatos y periodistas, con objeto de poder asignar pensiones vitalicias á los inválidos de las letras ó á sus viudas y huérfanos.
2.ª Forma más eficaz de constituir un tribunal de honor, como institución permanente, renovada por elección anual, para dirimir honrosamente las diferencias entre periodistas, evitando en lo posible la apelación á las armas.

Y 3.ª Tratar de las bases necesarias para rechazar los abusos y atropellos que se cometen contra el derecho ó los intereses legítimos de la prensa.

En este Congreso podrán ser tratadas otras muchas cuestiones que se relacionan con el mejoramiento de la institución en general. Esperamos que el simpático escritor andaluz encuentre numerosas adhesiones.

Paréntesis CABEZOTA

(CUENTO)

Tisico murió su pare' su mare tísica está, y el malvado Cabezota ajoreado morirá.

Así cantaba un gañán á la puerta del cortijo del tío Quirico.

Era el tío Quirico uno de los hombres más acudados de Valle-Alegre, pequeño y pintoresco pueblo situado á no recuerdo cuántos kilómetros de la hermosísima Sevilla.

Como es de todo el mundo conocida la natural superstición de las gentes incultas de nuestra Andalucía, no se libraba el espíritu del tío Quirico, á pesar de sus condiciones de hombre amante de la libertad, de tan insensatas aberraciones.

Así es que cuando oyó la voz del gañán que, acompañándose de la guitarra por el toque flamenco de malagueñas, cantaba con ese característico sentimiento de los que viven en el Mediodía de España la copla aludida, salió precipitadamente de su habitación, donde en compañía de su mujer y sus hijos se encontraba cenando, y dirigiéndose al criado con tono de mal humor, le dijo:

—Ya te he dicho Poca-pena que no me gusta ni una misja que cantes esa mardida copla; que me pones nervioso cuando te oigo; y el alma se entristece, y mis hijos lloran, pues ya sabes que como profesia tenemos esa cansión, y un ajorcazo, según me dijo cuando me echó las cartas er gitano. Lamparones, sería nuestra ruina.

—No jaga osté cazo de pampilas, mi amo, repuso Poca-pena. Er que se muere no güere, y lo mismo dá morir de tabardillo, que corgao de un árbol. E sino ó la persona le trae ende que nase, pero aluego, en muriendo, se le acaba la via, y ya no ze mete ni en tanto azi de lo que en er mundo ocurre.

—Sea lo que sea, no quiero que cantes más, y en diciéndolo yo, no ze replica. Al avio; guarda la sonanta y vete á echá un pienzo ar gano.

No respondió palabra Poca-pena. Refunfuñando entre dientes se levantó, e internándose en el patio del cortijo, se fué derecho á la cuadra.

El tío Quirico volvió donde su mujer cenaba, y sentándose al lado de ella, la contempló absorto un instante, como á quien le asalta una duda.

Ella le miró como interrogándole, y después de un breve silencio, exclamó con un acento castellano, lo que demostraba que no había sido nacida en las fértiles regiones andaluzas:

—Quirico, hace tiempo que mi corazón pugna por confiarte un secreto, y ya no puede ocultártelo por más tiempo. Sé que eres supersticioso, y no te gusta oír cantar á Poca-pena su copla favorita. Yo también, cuando le oigo, me pongo triste; pero no es por su canto, es por otra causa mayor que voy á explicarte.

—Hace ya muchos años, cuando en el pueblo vivía el padre de Cabezota, aquel hombre tan perverso, á quien Dios haya dado tanta gloria como iniquidades cometió en su vida, aconteció en el lugar un suceso que recordaráis perfectamente. Aquella joven tan querida de todos nosotros; aquella pobre niña que en la flor de su vida fué tan injustamente maltratada por la familia maldita de Cabezota, desapareció del pueblo, y como si se la hubiera tragado la tierra, no se la ha vuelto á ver, y sólo se la oye nombrar con acento dolorido por algunos de la comarca á quien ella, cuando aquí vivía, cuidaba de sus intereses con tanto esmero, que Aurora de la reedición, por bendito nombre, la pusieron todos.

—Se dice que, envidiosa la parentela de Cabezota de los agasajos que á Aurora hacíamos todos, tramó la conspiración infame de matarla, y una mañana al amanecer de un crudo invierno, un asesino, á quien Dios castigó privándole de la vida, aprovechando la oscuridad, próxima á disiparse, de aquella noche, penetró en el recinto de Aurora seguido de

algunos enmascarados, y maniatando á la infeliz joven, cargaron con ella y la depositaron en el caserón de la familia de Cabezota, donde vive, según creo, secuestrada.

—Como sabes que todos los gitanos son adivinos, el otro día pasó por aquí el tío Garduno, y me dijo, en palabras misteriosas, que mientras no rescatase el pueblo á la desdichada Aurora, sufriría horribles sequias y hambres sin cuento, pues Cabezota y su familia lo acaparar todo, y dejan á los hijos del país morirse de hambre.

—Afortunadamente, el padre de Cabezota murió ya sabes cómo; su madre, enferma por los vicios de aquel ganful, se ocupa poco de Aurora, y tengo entendido que trabajan en el pueblo por sacarla de su prisión, lo que convendría mucho para nuestro bienestar.

—Poca-pena, enterado de todo, compuso la copla que le oíste cantar, y mira, Quirico, cuando oigo que le ríes, me pongo triste, porque quien sabe si en la salvación de Aurora estará nuestra fortuna.

El tío Quirico escuchó el relato de su mujer sin pestañear; quedóse un momento pensativo, y como era hombre débil y excesivamente amante de su familia, abrazó á su señora, y apretándola con efusión contra su pecho, exclamó:

—¡Paz mira, chiquilla, que salven á Aurora, que cante ende mañana la copla Poca-pena, y él es preso, que ajorquen á Cabezota!

Emilio Rodríguez.

IMPRESIONES TEATRALES

MUJER Y RUINA

MARIQUITA STOI-QUE-ARDO

Todos los mortales, con muy contadas excepciones, por natural instinto, propendemos á la burla. Así es que el autor que escribe una parodia, que viene á ser una mezcla de sátira y caricatura, lleva mucho terreno ganado en el ánimo del público.

A nadie le gusta que le den con la badila en los nudillos; pero, eso sí, nos pintamos solos para cortar un traje al vecino, y la rica murmuración es plato que saboreamos siempre con gran placer.

Una parodia! Ahí es nada! descubrir los puntos débiles de una obra neciosamente aplaudida con entusiasmo; ridiculizar los personajes, desoynatándolos; tomar el pelo, en una palabra, á los autores que tuvieron la suerte de acertar de plano....

¿Qué duda cabe! La benevolencia del auditorio se impone en tales casos. Claro está; para obtener el éxito no es suficiente esta tolerancia; hace falta más: gracia, ingenio, mucha picardía sobre todo. La caída es menos fácil, pero puede haberla.

La sal que se exige no es precisamente de la fina; basta con que, para irse, y con que la burla no traspase ciertas conveniencias que aconseja la discreción.

Felipe Pérez, el escritor cómico insagotable y culto por excelencia, cuya es la parodia de Mujer y Ruina, estrenada anoche en Roma, ha salido airoso de su empeño, satirizando sin ensañamiento, y regocijando con donaires, de brocha gorda unas veces, de más bondadosa condición otras, sin olvidar tampoco la nota del momento.

Al principio hácese un poco pesada; pero después, á la salida de Mariquita (Loretó Prado), la obra se levanta extraordinariamente, y cada frase es un golpe de la más buena sombra, que produce un alboroto en el público.

En los últimos cuadros vuelve á decaer un tanto la acción; los recursos son muy gastados, quizá porque esta parte de la zarzuela de Pina y Chapi sea de más difícil parodia.

La forma, como de quien es, constituye un primer toda ella, una muestra gallarda de versificación fluida y correcta. El epólogo es ingeniosísimo.

El maestro Rubio ha servido con verdadera maestría al libretista, combinando con oportunidad y gracia una porción de motivos de zarzuelas muy conocidas, incluso de la obra parodiada.

Y vamos á la interpretación, que esta vez ha salido un poquito desigual. Excluyendo á Loretó Prado, Bosch y Barraycos, los restantes no hicieron más que salir del paso como Dios les dió á entender. Y, es raro, porque Baltrán acostumbra á estar discreto, y Fuentes lo mismo.

Apuntar que la señorita Prado se distinguió, así á secas, me parece sencillamente pálido. Su trabajo fué una verdadera creación, una de las más sobresalientes de su carrera artística.

La gravedad cómica que imprimió al personaje que caracterizaba, y el modo pícaro con que subrayó todo el papel, atestiguan elocuentemente cuánta es su gracia y lo merecido de la reputación grande de que goza. Fué interrumpida, en distintas ocasiones, con ruidosos aplausos.

Felipe Pérez y el maestro Rubio fueron llamados al proscenio.

Plácido.

La embajada

Sidi-Brisha dió ayer una recepción en el Hotel de Rusia.

Los ilusionistas Mr. y Mad. Bell ejecutaron algunos juegos de prestidigitación y recreo, que gustaron mucho por su novedad. Pero lo más curioso de la recepción fué la lectura de una poesía que el secretario de la embajada, el poeta Solimán, ha dedicado á una señorita.

Dicha poesía, traducida al castellano por Manuel del Palacio, dice así:

«A MARIA TERESA. A....»

Yo ví en Madrid á una joven, en cuya voz hay cadencias de piano, y cuyo tallo, cual la palma, se cimbraba.

Para atraer corazones tiene del irán la fuerza, y su apostura y su gracia dan envidia á las sirenas.

El cisne esconde su cuello siempre que la ve de cerca, y las luces de sus ojos las del salón avergüenzan.

¿Quién es la niña dichosa de tales encantos duena? Olvidar no puede el árabe su nombre: María Teresa.

¡Bendito Allah, ya que El solo semejantes seres crea. El su hermosura conserve y su destino proteja.»

Ya ven ustedes cómo también los moros hacen versos bonitos y se los dedican á señoras desconocidas. Como los poetas cursis de España.

Centros y veladas

A las nueve se reúne esta noche la sección económica del Colegio de Médicos de Madrid para continuar la discusión de los asuntos pendientes.

Para la sesión que esta noche celebrará la Academia de Medicina están señalados los asuntos siguientes: lectura de la biografía del difunto doctor Ruiz, por el Sr. Puerta; observaciones sobre los centros visuales del cerebro, por el Sr. Gómez Ocaña, y un informe referente á la peste que invadió á Hong-Kong en el año de 1894, por el Sr. Iglesias (D. Manuel).

En el Circulo de la Unión Mercantil habrá esta noche velada, en la que tomará parte el ilusionista Mr. Bell y la maga miss Fay.

En la noche del 23 se celebrará el tradicional baile, que, á juzgar por los preparativos que hace la comisión correspondiente, será digno de la brillante historia que en punto á esta clase de fiestas tiene aquella importante Sociedad.

El comité del partido republicano centralista del distrito del Hospital celebrará sesión extraordinaria esta noche, á las ocho, en el Casino republicano progresista de la calle de Esparteros.

EL 11 DE FEBRERO

Los republicanos históricos de Madrid, en atención á la desgracia irreparable que acaba de sufrir el dignísimo presidente de la Junta directiva, Sr. D. Miguel Morayta, han convenido en suspender y aplazar el banquete con que pensaban conmemorar el día 11 la proclamación de la República.

ta.... Suñón te dirá las señas.... Quiero ver á mi querido Justo.

—¿Señor! evolucioné asustado del acento con que pronunció mi amo estas palabras.... ¿Temeis acaso...?

Sonriéndose tristemente me interrumpió:

—Contaba con algunos meses más.... pero las sensaciones vivas.... de las que he tenido tantas de algún tiempo acá.... han acelerado el término.... Escribe al punto á mi hijo....

Con doloroso asombro advertí en breve que empeoraba el estado del doctor Clemente: fuéronse alterando sus facciones más y más; pero en medio de sus atroces dolores, no le abandonó la serenidad; su inquietud única era por saber si llegaría su hijo á tiempo de recibir sus posteros abrazos.

Creía yo que mi amo era incapaz de hablar de su próximo fin, sin tener certidumbre de que se acercaba, pero con todo, no me podía resignar á admitir la realidad de sus siniestros pronósticos: la criada, menos incrédula que yo, no disimulaba su negra tristeza. Por la noche, tuvo el doctor una crisis dolorosísima, durante la cual quedó privado de conocimiento. A esta crisis siguió una calma pasajera: tomó una bebida, cuya preparación indicó á la criada, y se quedó amodorrado.

Solo, á su cabecera, me ocupaba en contemplar aquella fisonomía venerable, apacible, aunque desfallecida: me partía el corazón ver extinguirse á aquel hombre tan poderoso en saber é inteligencia, tan grande de corazón. La estancia en que reposaba, aún más pobremente dispuesta que la mía, denotaba el desinterés de aquel hombre que, después de ganar millones, iba á morir en una pobreza sublime.

CAPÍTULO XXIV

UN BUEN ACOMODO

A las diez de la noche volvió el doctor de su aletargamiento, y me preguntó:

—¿Qué hora es?

—Van á dar las diez.

—¿Te he preguntado la hora á menudo, no es verdad?

—Sí señor.

—Mal síntoma: cuanto menos tiempo le queda á uno, más se cuida de su duración.... Lo he observado en muchos casos.... ¡Ay! no volveré á ver á mi querido Justo, porque escasamente podrá llegar pasado mañana, y yo no viviré ya. Tantas veces hemos conversado acerca de mi hora postrera, para acostumbraarnos á la idea de esta ausencia, que hubiera sido penosa nuestra despedida. ¡Cómo ha de ser, añadió exhalando un suspiro de resignación.

—Vereis á vuestro hijo, dije; no os atormentéis....

Pero sin participar de mi esperanza, repuso el doctor:

renta calma, alegría, adición á los placeres.... pero la conozco, y sé que todo es mentira.... Trata de embriagarse para olvidar crueles sufrimientos, y su belleza luce más que nunca.... mas á mí, Regina me parece adornada con esa belleza propia de los que están á punto de ser heridos por la mano de la fatalidad....

—¡Cielos! ¿qué decís, señor mío?

—Estos males.... no los puedes aliviar.... pero hay otro peligro material, imminente, del cual podrás preservar á la princesa, siendo criado suyo.

—¡Hablad, señor, hablad!

—Hay un hombre de carácter indomable, dotado de una voluntad de hierro, de singular energía y de riquezas inmensas.... es hombre es capaz de todo.... hasta de sacrificiar su vida por saciar sus pasiones ó su odio....

—¿Y qué?

—Está ofendido en lo más sensible para un hombre de su temple.... en el orgullo.... Había solicitado la mano de Madlle. de Noirlieu....

Me estremecí, y se me vino á los labios el nombre del conde Duriveau; mas el anciano continuó, sin advertir mi conmoción.

—Dos veces fué desechado ese hombre desdichosamente por Madlle. de Noirlieu, y esta repulsa fué para él tanto más irritante, cuanto que era motivada con dureza por la alta dama. De aquí procede el odio implacable de ese miserable, y á ciencia cierta, ciertísima, he sabido hace pocos días que, con ocasión del casamiento de Madlle. de Noirlieu con el príncipe, dijo el malvado de quien te hablo: Madlle. de Noirlieu me ha desdichado involuntariamente; yo me vengaré de ella á toda costa; por desgracia, temo que se acerque la hora de su venganza, pues no ha mucho que ha dicho: ¡Mi venganza marcha! El tal es llama el conde Duriveau.

—No olvidaré ese nombre.

Vista la notable mejoría del Sr. Ruiz Zorrilla, ha acordado la Junta directiva del partido republicano progresista celebrar un banquete el día 11 de Febrero.

También se reunirán los republicanos posibilistas con el mismo objeto en su Casino y los centralistas en el suyo.

Los republicanos progresistas de los barrios de la Prosperidad, Guindalera y Carmen, se reunirán en su local (López de Hoyos, 21) el 11 del actual, a las ocho y media de la noche, para conmemorar tan señalado día por la proclamación de la República en España.

La Juventud Republicana He aquí la comunicación que hemos recibido, y que hacemos pública con verdadera satisfacción:

La Junta Directiva de la Juventud Republicana Nacional ve con gran simpatía el movimiento de Unión Republicana iniciado en el último Meeting celebrado en el Circo de Rivas, deseando que llegue a realizarse lo que hace mucho tiempo es aspiración firmísima e inquebrantable de esta colectividad, de las de igual índole de toda España y de todos los buques republicanos en general.

Madrid 9 de Febrero de 1895.—V. O. B. —El Presidente, Miguel Guillén.—El Secretario, Leonigildo Abans.

### El temporal

En Cádiz Continúa arreciando el temporal, sin que afortunadamente se tengan noticias de desgracias personales.

En el Puerto de Santa María han recogido los pescadores gran cantidad de maderas, que se cree proceden de algún buque naufragado.

En Sevilla Ayer hubo en esta capital un gran ciclón que arrancó gigantescos árboles en los paseos de Eslava y de Cristina, causó también destrozos en chimeneas y tejados y derribó algunas personas.

El número de indigentes es considerable por la imposibilidad de trabajar.

El Guadalquivir ha subido seis metros sobre su nivel ordinario.

En San Sebastián Una fuerte tempestad ha sorprendido esta mañana a los pescadores, que tuvieron que abandonar a toda prisa las lanchas y aparejos para subir a bordo de los vapores de pesca Elicano, Churrucua, Oquendo y Habellés, que salieron con objeto de auxiliares.

Tanto arreciaba la tempestad, que algunas lanchas que trataron de salvar chocaron con los buques con tanta violencia, que se hicieron pedruzcos.

Para los pescadores ha sido una verdadera catástrofe, pues quedan en la miseria bastantes familias.

Los ferrocarriles Dicen de Oriado que la vía está libre hasta Busdongo, esperándose que quede libre el resto para el lunes ó martes.

### Robo original

Una mujer, llamada Severa Fernández Campomator, intentó cometer un robo anoche en la relojería de la calle de San Bernardo, núm. 1, por un procedimiento nuevo.

Para realizar sus propósitos rompió el cristal del escaparate con un puñetazo que al efecto llevaba, y cuando ya había introducido el brazo para apoderarse de algunos relojes, el dependiente de la tienda salió a la calle y la detuvo.

La herramienta de que había hecho uso, la hurtó pocos momentos antes en una cacharrería.

Fue conducido a la Casa de socorro del distrito, donde se le curaron algunas heridas causadas con los cristales del escaparate, y después ingresó en la Cárcel de Mujeres.

### Espectáculo gratuito

Lo dieron ayer en la calle de Alcalá un caballero y dos señoras, madre é hija.

El caballero, casado con la última, se hallaba separado de su esposa mientras los tribunales resolvían el divorcio que ella había solicitado, fundándose en los malos tratamientos de que era objeto por parte de su marido.

La joven estaba depositada judicialmente en casa de su madre, y al verlas ayer el caballero, solicitó la detención, de ambas fundándose en que, estando depositada no puede salir a la calle, á no ser con alguna persona designada por el juez.

Con motivo de este suceso se formó un corto, comentariando el hecho y proporcionando un rato de expansión y solaz á los asistentes concurrentes de la acera de las Calatravas.

### SERVICIO TELEGRAFICO

(De la Agencia Hispano-internacional)

Bolsa extranjera. PARIS 8 (12'30 tarde).—Apertura de la Bolsa de hoy: 3 por 100 francés..... 103'30

Exterior español..... 76'25. PARIS 8 (3 tarde).—(Recibido el 9).—Después de la hora oficial de Bolsa se han hecho: 3 por 100 francés..... 103'26

Exterior español..... 76'31.

Explotación. PARIS 8 (5'30 tarde).—La caldera de una fábrica fundición de metales, establecida en Joinville, ha hecho explosión en la tarde de hoy. El portero y dos muchachas resultaron muertas, y heridas otras siete, algunas de suma gravedad.

Otro duque? BARCELONA 8 (8'30 noche).—Dícese que por el fiscal de esta Audiencia se ha presentado la correspondiente denuncia contra una persona coincidente en esta capital, por ostentar indudablemente un título nobiliario que no le pertenece.

El Cascañón. PARIS 8 (6 tarde).—(Recibido el 9).—Hasta las doce de la tarde se han estado esperando en la Compañía Transatlántica noticias del paradero del vapor Gascuña.

La inquietud aumenta por momentos, temiéndose una nueva catástrofe. La Compañía ha ofrecido que comunicará inmediatamente á la prensa cualquier noticia que se reciba respecto del referido trasatlántico.

Centenares de personas acuden constantemente á las oficinas de la Compañía, ansiosos de conocer la suerte que pueda haberles cabido á los individuos de sus familias.

En la Cámara francesa. PARIS 8 (6 tarde).—(Recibido el 9).—Cámara de los diputados.—Se aprueba la proposición del Sr. Mesureur, presidente de la comisión de trabajo, pidiendo que se autorice una información legislativa sobre dicho proyecto.

También se aprueba por unanimidad el proyecto del presidente del Consejo, Sr. Ribot, pidiendo un crédito de 30.000 francos para socorrer á las familias de las víctimas ocasionadas por la catástrofe de Montceau-les-Mines.

Después se reanuda la discusión de los presupuestos.

El emperador de Alemania. BERLIN 8 (6 tarde).—(Recibido el 9).—El emperador dará esta noche una importante conferencia delante de numerosos militares, sobre la cooperación de los ejércitos de mar y tierra, sirviéndole de base las operaciones de la guerra china japonesa.

La cuestión del Congo. BRUSSELES 8 (9 noche).—(Recibido el 9).—El diputado Sr. Lerand ha interpelado hoy al Gobierno sobre la cuestión del Congo. El ministro de Negocios Extranjeros dijo que muy pronto presentará en la Cámara el proyecto aprobando el tratado de 9 de Enero, pero que hasta entonces se negaba á entrar en discusión.

El incidente quedó terminado.

Mr. Cleveland. WASHINGTON 9.—En el Mensaje dirigido al Congreso por el presidente de la República Sr. Cleveland, se anuncia que, con objeto de mantener las reservas del oro en el Tesoro, el Gobierno está negociando con casas formales la compra de 65 millones en oro, con ayuda de la emisión de 6.240.000 bonos al 4 por 100, pagaderos en especies metálicas y de duración de treinta años.

Enviada desechada. LONDRES 9 (1'50 madrugada).—En la sesión celebrada anoche por la Cámara de los Comunes quedó desechada, por 273 votos contra 261, la enmienda del Sr. Jeffrey calificando de insuficientes las explicaciones contenidas en el Mensaje respecto de la crisis agrícola.

Los periódicos de oposición hacen resaltar que en esta votación sólo ha resultado una mayoría de doce votos en favor del Gobierno.

### Información

Santo de mañana.—Santa Escolástica.

Efeméride.—9 de Febrero.—En este día de 1724 fué proclamado rey de España el único Luis que registra la cronología de sus soberanos. Hijo de Felipe V, luego que éste creyó haberlos hecho ya felices á cambio de legados Gibraltar y otras presas, con la ley Sálica y el carlismo, se retiró al real sitio de San Idelfonso, dejando el ensangrentado cetro de la guerra de Sucesión al dicho príncipe, que á la sazón contaba sólo diecisiete años. Diez meses no más reinó éste, durante los cuales, y al decir de cierto historiador, Dios no hizo más que mostrarlo á España pasajero.

ACCIDENTE DESGRACIADO.—A un dependiente de la tienda establecida en la calle de Miguel Servet, núm. 4, llamado Pedro Díez Rico, se le disparó casualmente un revólver, resultando con una grave herida en la mano derecha.

Fue curado en la Casa de socorro del distrito.

ILESO.—La máquina del tron mixto que, procedente de Alicante, entraba ayer tarde, á las cinco, en la estación del Mediodía, dió un topstazo á un obrero, llamado Manuel Montes, de sesenta años de edad, que fué lanzado á larga distancia, resultando ileso milagrosamente.

PROVINCIAS. Ascende á 20.172 pesetas el valor de los efectos timbrados extraídos de la sucursal de la Tabacalera de Tortosa.

Se han hecho algunas prisiones, y los representantes de la Tabacalera en la capital de provincia (Tarragona) han marchado á Tortosa para formar el oportuno expediente.

Mientras en Madrid sufrimos la temperatura del carbámbano, en Valencia se disfruta la de 14° sobre cero.

¡Quién viviera en Valencia!

En Toledo, y en el teatro de Rojas, durante la representación de La verbena de la Paloma, el actor Sr. Quiñez recibió un telegrama comunicándole la noticia de la muerte de su madre; el actor rompió á llorar, sobre todo cuando, á las palabras de la señora Rita (Juhan, que tús madre), tuvo que contestar con lo que no era verdad: —Ya lo sé.

En el pozo del convento de Santa Clara (Sevilla) se hallaron hace unos días por una mujer, llamada Ana Medina, los restos de un cadáver, envueltos en una porción de trapos.

El juzgado ordenó que dichos restos fuesen trasladados al Hospital Central, en donde serán reconocidos por los médicos, para que emitan su dictamen acerca del tiempo que pueden llevar en dicho sitio la calavera y esqueletos hallados.

Coméntase mucho el suceso.

¡Descañe en paz! Ha fallecido en la villa de Azuaga el capitán de infantería D. Manuel Moyano y Vigar.

Reciba su desconsolada familia la expresión de nuestro sentimiento por tan irreparable pérdida.

Ayer tuvo efecto en Badajoz una importante manifestación de obreros que, en masa, se dirigieron al Gobierno civil pidiendo trabajo ó socorros.

La Guardia civil custodiaba el edificio.

LA TARDE DE HOY

SENADO

A las tres y cuarto se abre la sesión, y presidiendo del capítulo de ruegos y preguntas, entrase en seguida en la orden del día.

Se pone á discusión el proyecto del impuesto sobre los trigos y harinas extranjeras.

El Sr. Rabío dice que la minoría conservadora, á pesar de no satisfacerle el proyecto, lo votará, porque considera preciso solucionar cuanto antes cuestión de tan vital interés.

Después se entretiene en dirigir cargos al Gobierno por las vacilaciones con que ha procedido para resolver la crisis que atraviesa nuestra agricultura.

A las divisiones y antagonismos que existen en el partido liberal imputa las causas

rección general de Aduanas sobre concurso por tres meses.

Las condiciones que deben tener los marchamos son las siguientes:

Que sea imposible su nuevo aprovechamiento; la mayor baratura, en el concepto de que en la actualidad cada millar de marchamos importa siete pesetas veinte céntimos, y que la colocación en los géneros sea fácil y rápida, sin que puedan perjudicarse ó mancharlos.

Reformas. Nuestro apreciable colega El Motín ha introducido en su redacción y confección importantes reformas.

En lo sucesivo los números sueltos se venderán á cinco céntimos.

Declaración. Por la Dirección general de Instrucción pública, se ha declarado que el título de bachiller en artes no equivale al de maestro normal.

Remitido. El Sr. D. Alfredo García, médico de la casa de socorro del distrito de Palacio, á quien aludimos en un suelto de nuestro número de anteaer, nos asegura en atenta carta que son inexactas en absoluto cuantas afirmaciones se hacen en el mismo por la persona que lo ha inspurado, y nos dice que si el digno señor alcalde presidente no mandara inspur expediente en averiguación del hecho denunciado, él se lo suplicaría encarecidamente, á fin de probar lo calumnioso de la aseveración del que, con amenazas imperitantes, dió sobrado motivo, más que á conseguir el servicio que pretendía—y que con toda urgencia se prestó—á que hubiera sido llevado á la Delegación para responder del lenguaje que empleó en este establecimiento.

Queda complicado el Sr. D. Alfredo García, aunque suponemos que la persona aludida no dejará de explicar su conducta.

Conte así. D. Vicente Jiménez de la Parra, cocinero del marqués de Mondejar, no es el Vicente Jiménez cuya causa por robo se ha visto en las Salegas.

Conste así, para dejar en el lugar correspondiente la conducta de aquél á quien con mucho gusto complacemos.

SUCESOS. ROBOS.—En el domicilio de D. Francisco Garrido, calle de Mira el Sol, núm. 3, cuarto bajo, se cometió ayer un robo consistente en 60 pesetas y ropas.

Los ladrones penetraron en ausencia de los inquilinos practicando un escallo desde la habitación inmediata, que fué alquilada á don Pedro Sánchez García, cuyo paradero se ignora.

En la iglesia de San Fermín, sita en la calle del Cisne, robaron ayer mañana una imagen de San Antonio de Padua, de 75 centímetros de altura.

Los autores de ambos robos no han sido habidos.

ACCIDENTE DESGRACIADO.—A un dependiente de la tienda establecida en la calle de Miguel Servet, núm. 4, llamado Pedro Díez Rico, se le disparó casualmente un revólver, resultando con una grave herida en la mano derecha.

Fue curado en la Casa de socorro del distrito.

ILESO.—La máquina del tron mixto que, procedente de Alicante, entraba ayer tarde, á las cinco, en la estación del Mediodía, dió un topstazo á un obrero, llamado Manuel Montes, de sesenta años de edad, que fué lanzado á larga distancia, resultando ileso milagrosamente.

PROVINCIAS. Ascende á 20.172 pesetas el valor de los efectos timbrados extraídos de la sucursal de la Tabacalera de Tortosa.

Se han hecho algunas prisiones, y los representantes de la Tabacalera en la capital de provincia (Tarragona) han marchado á Tortosa para formar el oportuno expediente.

Mientras en Madrid sufrimos la temperatura del carbámbano, en Valencia se disfruta la de 14° sobre cero.

¡Quién viviera en Valencia!

En Toledo, y en el teatro de Rojas, durante la representación de La verbena de la Paloma, el actor Sr. Quiñez recibió un telegrama comunicándole la noticia de la muerte de su madre; el actor rompió á llorar, sobre todo cuando, á las palabras de la señora Rita (Juhan, que tús madre), tuvo que contestar con lo que no era verdad: —Ya lo sé.

En el pozo del convento de Santa Clara (Sevilla) se hallaron hace unos días por una mujer, llamada Ana Medina, los restos de un cadáver, envueltos en una porción de trapos.

El juzgado ordenó que dichos restos fuesen trasladados al Hospital Central, en donde serán reconocidos por los médicos, para que emitan su dictamen acerca del tiempo que pueden llevar en dicho sitio la calavera y esqueletos hallados.

Coméntase mucho el suceso.

¡Descañe en paz! Ha fallecido en la villa de Azuaga el capitán de infantería D. Manuel Moyano y Vigar.

Reciba su desconsolada familia la expresión de nuestro sentimiento por tan irreparable pérdida.

Ayer tuvo efecto en Badajoz una importante manifestación de obreros que, en masa, se dirigieron al Gobierno civil pidiendo trabajo ó socorros.

La Guardia civil custodiaba el edificio.

LA TARDE DE HOY

SENADO

A las tres y cuarto se abre la sesión, y presidiendo del capítulo de ruegos y preguntas, entrase en seguida en la orden del día.

Se pone á discusión el proyecto del impuesto sobre los trigos y harinas extranjeras.

El Sr. Rabío dice que la minoría conservadora, á pesar de no satisfacerle el proyecto, lo votará, porque considera preciso solucionar cuanto antes cuestión de tan vital interés.

Después se entretiene en dirigir cargos al Gobierno por las vacilaciones con que ha procedido para resolver la crisis que atraviesa nuestra agricultura.

A las divisiones y antagonismos que existen en el partido liberal imputa las causas

de esa ruina agrícola, pues que si esas divisiones no hubieran existido, se habría remediado el mal con la oportuna medida.

El ministro de Fomento contesta al Sr. Rabío, tratando sólo en su discurso de disculpar al Gobierno.

El Sr. López Mora, como individuo de la comisión, defiende el dictamen á pesar de no haber sido atacado.

El Sr. Rabío rectifica, y hácelo también el Sr. Puigcerbá.

Concedese la palabra al conde de las Almedas para consumir el segundo turno, y nosotros abandonamos la tribuna.

### CONGRESO

A las tres en punto de la tarde declara abierta la sesión el marqués de la Vega de Armijo.

Se lee y aprueba el acta de la anterior, y se dá cuenta del despacho ordinario.

Los Sres. Camisón y Monistrol presentan proposiciones sobre carreteras.

Un señor secretario lee las del Sr. Barrio y Miar pidiendo que se conceda un millón de pesetas para socorrer á las regiones montañosas que han padecido con las últimas nevadas, y se abona á la familia del Sr. Estrada las cantidades que á aquél adeudaba el Estado.

El Sr. Aguilera suplica al ministro de la Gobernación diga cual es la verdadera cifra de la mortalidad en Madrid, para tranquilizar al público.

El Sr. Gadepon dice que, en efecto, ha aumentado en los últimos días la mortalidad; pero que vela por la salud pública, que nada debe temer.

El Sr. Aguilera dá las gracias al ministro por sus palabras.

Jura el cargo de diputado el Sr. Ferrer y Soler.

El Sr. Laá interviene en el debate, y rectifica por segunda vez el ministro de la Gobernación.

El Sr. Vendrell dirige una pregunta al Gobierno acerca del apresamiento de un yach español, que tenía carácter filibustero, en la Florida.

Dice que los periódicos americanos aseguran que han sido tres los barcos apresados: el Gonda, el Amadi y un bric-barca, detidos por el viceconsul de la isla de Fernando.

Censurá al gobernador de Cuba por no haber comunicado, á su debido tiempo, noticias de este asunto.

Habla el ministro de Ultramar, que de paso contesta á los discursos pronunciados en sesiones anteriores por los Sres. Martín Sánchez y García Molina.

Rectifican todos estos señores.

A las cinco se entra en la orden del día, y se aprueban una porción de dictámenes de diferentes comisiones.

Continúa la discusión sobre las reformas de Cuba.

El Sr. Carvajal se levanta á hablar al retirarnos de la tribuna.

### Telegramas

Bolsa extranjera. PARIS 9.—Apertura de la Bolsa de hoy: 3 por 100 francés..... 103'47

Exterior español..... 76'43.

Precio del oro. BUENOS AIRES 9.—(Servicio especial de la Agencia Fabra): Precio del oro en el día de ayer, 347.

Satisfacción de agravios. RIO JANSIRO 9.—El Gobierno ha quitado el mando, y probablemente someterá á un Consejo de guerra, al almirante Goncalves, comandante que fué de la escuadra en la última guerra civil, como satisfacción á Francia por el asesinato del ingeniero francés Sr. Buette.

Deigracia. BERLIN 9 (3 mañana).—Un despacho de Gode (Suecia) anuncia que en Hofors se ha hundido el techo de un taller, bajo la presión de enorme cantidad de nieve, habiendo resultado doce muertos y once gravemente heridos.

Nuevo Gobierno. SAN JUAN DE TERRANOVA 9.—Ha quedado constituido el nuevo Gabinete bajo la presidencia del Sr. Whitway.

Los japoneses. SHANGHAI 9.—La caballería japonesa ocupa todos los caminos de las cercanías de Chefu.

El ejército japonés está haciendo preparativos para atacar la plaza y el puerto, después del aviso previo.

A los extranjeros se les concederá un plazo para que puedan retirarse á los barcos de sus naciones respectivas.

La ansiedad entre los habitantes de Chefu es muy grande, no obstante la creencia de que la guarnición china evacuará la ciudad sin admitir combate, y las seguridades dadas por los comandantes de los buques extranjeros para el mantenimiento del orden.

Los anarquistas. LISBOA 9.—Un anarquista apedreó ayer los escaparates de dos tiendas en una de las principales calles de esta población, causando destrozos por valor de dos mil francos.

No obstante la persecución de algunos agentes de policía, logró escaparse, gritando: ¡Viva la anarquía!

Todavía no se ha logrado su captura.

Sin noticias. PARIS 9 (11 mañana).—A las diez de la mañana no había recibido todavía la Compañía Transatlántica francesa ninguna noticia sobre el paradero del vapor Gascuña, acentuándose cada vez más el temor de una horrible catástrofe.

Ley. LISBOA 9 (11 mañana).—El Gobierno promulgó el decreto de ley reformando las tarifas de Aduanas.

### Ultimas noticias

Estado del tiempo. El termómetro del Sr. Graselli, ha marcado hoy la siguiente temperatura:

A las siete de la mañana..... 7 centígrados.

A las doce de la id. .... 9 id.

A las tres de la tarde..... 8 id.

El barómetro señala buen tiempo.

Por Sahagun (León) merodea desde hace días una partida de bandoleros.

El día 1.º del actual saltaron la casa de don Nicolás González, en Villamorati, apoderándose de 1.400 pesetas en oro y plata y deserrujando todos los muebles, después de intimidar á la duquesa y criada de la casa con revólvers y puñales.

La Guardia civil del puesto de El Burgo

persigue activamente á los malhechores, entre los cuales va un joven de S. hagon perteneciente á una distinguida familia de la localidad.

Buslaña, pueblo del concejo de Lama (Oviedo) está próximo á desaparecer de la superficie del globo á consecuencia de una enorme grieta que se ha abierto en el terreno donde está enclavado, y por lo cual han rodado ya al abismo algunas casas, siendo de temer que corran todas igual suerte.

Los vecinos se refugian en los pueblos inmediatos.

### POLÍTICA

Ad anochecer.

Asturianos y gallegos. Los ex ministros asturianos y gallegos y una comisión de los diputados de las mencionadas regiones han visitado esta tarde al presidente del Consejo en su despacho de la Cámara popular, para pedirle que conceda á dichas provincias las ventajas de las tarifas de los trigos. El Sr. Sagasta prometió servir los deseos de la Comisión.

Puerto Rico. Siguen sin llegar á un acuerdo, respecto á la conducta que han de seguir en las reformas de Cuba, los diputados por Puerto Rico.

Esta tarde han conferenciado con el ministro de Ultramar, pero sin entenderse.

Comisiones. Hasta la hora de cerrar este número no se ha reunido ninguna de las comisiones que estaban citadas en el Congreso.

Los ferrocarriles. Los representantes de las empresas de ferrocarriles han vuelto á conferenciar esta tarde con los ministros de Hacienda y Fomento sobre el asunto de las tarifas, sin llegar á un acuerdo.

Consejo. Mañana se reunirán los ministros en Consejo.

La reunión se verificará en el palacio de la Presidencia.

Franquicia postal. Por el Congreso ha sido aprobado esta tarde el proyecto de ley concediendo franquicia postal á los diputados y senadores.

Diversiones. Español.—El drama trágico en cuatro actos Mancha que limpia, original de don José Echegaray.

Apote.—El relámpago, juguete lírico, original del célebre artista Frégoil.

Martin.—Salvar al enemigo, juguete en un acto.

En el teatro Parish habrá mañana dos extraordinarias funciones dedicadas á la colonia gallega de esta corte, poniéndose por tarde y noche el histórico drama Fernán Pérez Churruchao y el Arzobispo D. Suero. También en ambas funciones tomarán parte las célebres hermanas Moreno.

LA BOLSA

ULTIMOS PRECIOS. Día 8. Día 9.

4 por 100 perpétuo interior..... 74,75 74,80

Idem id. fin de mes..... 74,75 74,95

4 por 100 perp. ext..... 83,00 83,25

4 por 100 amortizable..... 83,90 88,60

Billetes de Cuba 1888..... 110,30 110,40

Billetes de Cuba 1893..... 100,00 100,00

Banco de España..... 888,00 887,50

C.ª arrendataria tabacos..... 192,00 189,60

C.ª del B.º Hip.º 5 por 100..... 99,75 00,00

Idem. id. 4 por 100..... 00,00 00,00

Paris interior..... 76,48 76,87

Londres exterior..... 00,00 76,75

Funciones para mañana

Opera.—A las ocho y media.—Mefistófele.

Español.—A las ocho y media.—Mancha que limpia.

A las cuatro y media.—El castigo sin venganza.—La primera postura.

